

## Learning Agreement für das Auslandstheoriesemester (3. Semester)

**Gasthochschule:** \_\_\_\_\_  
*Receiving institution:*

**Name Studierender:** \_\_\_\_\_  
*Name of student:*

**Zeitraum:** Tag.Monat.Jahr – Tag.Monat.Jahr  
*Period:*

**Kurs:** \_\_\_\_\_  
*Study program:*

**Kurswahl**  
*Course selection*

**Studiengang:** **BWL-Dienstleistungsmanagement**  
*Department:* **Business Administration – Service Sector Management**

	<b>Module an der DHBW und Ersatzleistungen</b> <i>Modules at DHBW and substitute assessments</i>	<b>ECTS</b>	<b>Kurse und mögliche Alternativen an der Gasthochschule</b> <i>Courses and possible alternative courses at the receiving institution</i>	<b>ECTS</b> <i>Credits / Units</i>
1	Betriebswirtschaftslehre/Unternehmensrechnung (Bilanzierung/Jahresabschlussrechnung, Finanzierung, Investition, Betriebliche Steuerlehre) (Business Administration/ Corporate Accounting)	9		
2	Steuerungsinstrumente des Dienstleistungsmanagements (Control instruments of service management)	4		
3	Sportmanagement (Sports Management)	4		
4	Methodische Grundlagen/Wissenschaftliches Arbeiten (Ohne Benotung) (Wissenschaftstheorie und Methoden der empirischen Sozialforschung) (Scientific Theory and Methods of Empirical Research)	1,5		
5	Volkswirtschaftslehre/VWL II (Makroökonomik) (Economics / Macro Economics)	2,5		
6	Recht/Recht II (Handels- und Gesellschaftsrecht) (Law/ Commercial and Company Law)	2,5		
7	Schlüsselqualifikationen/ Methoden- u. Sozialkompetenzen I (Ohne Benotung) (Präsentationskompetenz, Poolfach) (Key Skills/Presentation)	1,5		
	<b>Credits gesamt / Total of credits</b>	<b>25</b>	<b>Credits gesamt / Total of credits</b>	

Bei der Kurswahl handelt es sich um vorläufige Angaben, basierend auf den Informationen, die zum aktuellen Zeitpunkt vorliegen. Die endgültige Auswahl wird vor Ort getroffen. Bei Abweichungen von der Auswahl und den Alternativen ist mit dem Studiengangsleiter oder seinem Vertreter Rücksprache zu halten. Die geänderte Auswahl muss an das International Office weitergeleitet werden.

*This course selection can only be preliminary, based on the information available at this time. The final course selection will take place after the arrival at the host university. Changes to this agreement must be confirmed by the head of the department or his/her representative. The updated learning agreement must be forwarded to the International Office.*

**Damit die Leistungen des Auslandssemesters an der DHBW angerechnet werden können, ist außerdem Folgendes zu beachten:**

*In order to transfer all credits gained at the host university please note the following:*

1. **An der Gasthochschule müssen Fächer über mindestens 24 Credits/Units belegt werden.**  
*At least 24 Credits/Units have to be covered at the host university.*
  
2. **Für den Fall, dass eine an der Gasthochschule nicht bestandene Prüfungsleistung wiederholt werden muss, wird folgende Regelung vereinbart:**  
*In the event that a course at the host university is not passed, the undersigning parties agree to the following:*
  - Wiederholungsklausur wird von der Gasthochschule gestellt – Wichtig: Diese Option gilt nicht für alle Gasthochschulen!**  
*A re-sit exam is organised by the host university – please note that only few host universities offer this possibility!*
  
  - Der Studiengang stellt eine Wiederholungsprüfungsleistung.**  
*The home department of the student organises a re-sit exam or other adequate assessment.*
  
3. **Die Umrechnung der Noten erfolgt nach der modifizierten Bayerischen Formel.**  
*The marks will be transferred according to the Bavarian Formula.*
  
4. **Sonstige Vereinbarungen:**  
*Other agreements:*

**Unterschriften:**

*Signatures:*

<b>Studierender:</b> Student:		<b>Studiengangsleiter:</b> Head of Department:		<b>Gasthochschule:</b> Receiving institution:	
<b>Datum:</b> Date:	Stuttgart, Tag Monat Jahr	<b>Datum:</b> Date:	Stuttgart, Tag Monat Jahr	<b>Datum:</b> Date:	Place, Month Day Year